



Postulat 325

Eingang Stadtkanzlei: 7. März 2016

Aufwertung Löwendenkmal und Löwenplatz

Das „Weltquartier am Löwenplatz“ mit dem Löwendenkmal, dem Bourbaki-Panorama, dem Gletschergarten, dem Alpineum und weiteren Attraktionen für Gäste aus aller Welt ist das älteste Tourismusquartier der Schweiz. Das Löwendenkmal gehört mit jährlich rund 1,5 Millionen Gästen zu den wichtigsten touristischen Attraktionen der Stadt Luzern. Trotzdem sind heute die Infrastruktur mit der verkehrstechnischen Erschliessung (Car-Parkplatz), der Signaletik und der Information für die Gäste auf einem unbefriedigenden Stand. Das Löwendenkmal wird kaum inszeniert und nicht bzw. am falschen Ort erklärt. Viele Touristen gehen zur Kasse des Gletschergartens und verlangen nach Erklärungen und touristischen Auskünften. Ausserdem fallen Unterhaltskosten für den Park und konservatorische Aufwände für das Löwendenkmal an, die durch die Besucherinnen und Besucher nicht mitgetragen werden (s. B+A 40/2007).

Wir bitten den Stadtrat, die Erstellung eines multifunktionalen Gebäudes am Eingang zum Löwendenkmal zu prüfen. Dieses könnte beispielsweise in Anlehnung an frühere bauliche Nutzungen im Bereich der heutigen Kirschlorbeer-Rabatten entstehen und beispielsweise folgende Aufgaben übernehmen:

- Gästeinformation, evtl. betrieben von Luzern Tourismus
- Grosszügige Toilettenanlage
- Ticketverkauf für den Gletschergarten und die Museen am Löwenplatz, evtl. auch für das Löwendenkmal
- Evtl. Bistro und/oder Souvenirverkauf

Ziele dieses Vorgehens wären eine bessere Information und weitere Dienstleistungen für alle Gäste aus einer Hand, eine Steigerung der Eintritte in die oben genannten Museen (durch Bereitstellung von attraktiven Informationen) sowie die Generierung finanzieller Mittel für die Pflege von Park und Löwendenkmal und für eine Aufwertung der Infrastruktur im öffentlichen Raum.

Mit der Erstellung eines solchen Gebäudes könnte der Besuch des Löwendenkmals eventuell kostenpflichtig werden. Der Eintrittspreis müsste sich allerdings in einem sehr tiefen Bereich bewegen. Die Umsetzung soll in enger Zusammenarbeit mit den relevanten Partnern stattfinden (Gletschergarten und andere genannte Museen, Luzern Tourismus, Denkmalpflege, Quartierverein Hochwacht etc.).

Roger Sonderegger
namens der CVP-Fraktion